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前言

　　让我们一起走在财富增长的道路上　　这本书写得很让我满意。
可能某些朋友觉得我这是自得其满，不过相比于我的能力来说，实在是令人高兴的书，令人无怨无悔
。
　　四年前写了一本书叫《30年后，你拿什么养活自己》，在那之后就想写一本书，以此来分享我作
为PB（Personal Banker的简称，即个人理财客户经理。
译者注，下同）一直积累下来的知识和经验。
还有就是想在那本书上写进人情味。
当然我知道我的不足之处，不管怎么样，我已经尽了全力，也感到我的某个梦想已经实现了。
　　这本书是以过去10年，也就是经济结构快速变化的时期为背景，将投资上所需的经济知识以小说
的方式叙述的。
1997年IMF（International Monetary Fund的简称，即国际货币基金组织）外汇危机开始，到2008年全球
金融危机为止，过去的10年是不断变化的过程。
韩国从国家破产的边缘起死回生，再到2008年受到外汇危机论　　的怀疑。
这段时间的经验引发了诸多变化，其中最具戏剧性的变化应该算是在个人投资者中的变化。
　　历经两次的国家层面上的危机给个人带来了&ldquo;经济性生存&rdquo;这个词。
居高不下的青年失业率、企业重组和提前退休、高涨的教育费和房价以及严重的老后问题，面对种种
问题，我们每个人都是怎么想的呢？
我有可能在一瞬间破产，这应该叫危机意识吧。
还有生存本能。
所以，在过去的十年为了经济性生存而&ldquo;成为富翁&rdquo;的想法成为了一种风靡韩国的思潮。
不过危机之外，投资机会也非常多。
债券、股票、房地产、原材料以外很多资产的价格上涨了几倍，这就是过去10年间发生的事情。
但是很遗憾，个人投资者却没有能分享这一果实。
为什么呢？
　　答案就在下面的投资格言中&mdash;&mdash;&ldquo;不要找股票，而是找时机&rdquo;。
个人投资者认为寻找一个能涨价的股票（或其他资产）就是成功的秘诀。
所以，很多人热衷于学习各种稀奇古怪的技法，目的就是一个：寻找能涨价的商品。
只要听到能涨价，不管是股票、房地产、债券、原材料，全都吃进去，根本就不看对象。
但是，钱这个东西不是你胡乱用了就能赚回来的。
即使找到了好的项目，也不一定是肯定能赚钱。
市场暴跌的时候用优良股获利远比市场暴涨的时候用普通股来获利难，难上好几倍，好几十倍。
所以富豪们都把焦点集中在&ldquo;寻找时机&rdquo;上。
要想成功，就要找到合适的时机，而不是只考虑找好的项目。
找时机的意思其实就是说不要在市场上逆流而上，要顺应潮流；不是你想赚钱的时候投资，而是赚钱
机会好的时候投资。
为此，就要能够看懂市场的流向，当然这也只能是在理解经济以后才会成为可能。
以此来看清楚&ldquo;经济的流动&rdquo;中隐藏了的&ldquo;市场的流动&rdquo;，也就是&ldquo;钱的
流动&rdquo;。
这个流动能装满你的钱袋，没有这个流动，钱袋中的每一毛钱都会干枯。
没搞明白这种流动就跳进理财的圈子，很有可能被市场吸走钱袋中的钱。
即使是这样，很多投资者还是不考虑经济状况就开始投资。
&ldquo;通过消息买，通过新闻卖&rdquo;，但只是读那些经济新闻会管用吗？
答案是不一定。
所以我写了这本书。
回顾一下我们过去10年间的投资历程，通过分析我们过去没有抓住或者没能好好利用的机会，来升级
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我们的经济知识。
以此来防止过去犯过的错误，走向未来的成功。
　　这本书摒弃了那些复杂、沉闷的经济学理论，转而分析了现在马上能够用于实战的、生动的经济
知识。
我可不想用那些沉闷的经济学理论让读者们患上消化不良。
再进一步，我启用了小说的形式。
这么做有助于读者们对经济学知识感兴趣，并生动地感受它，用经济学原理来理解和分析这个世界。
　　通过这本书，不一定能完整地理解经济学知识，但至少能让人明白&ldquo;原来经济学知识是这么
应用的&rdquo;、&ldquo;经济对投资是这么重要的呀&rdquo;等道理。
如果读者朋友们能够通过这本书学到解释　　并预测经济形势的方法，就没有比这更令我开心的了。
　　写这本书的时候我没奢望过要通过这本书让读者们变成富翁。
不过，我倒是相信能通过这本书来帮助读者们走上光明的富翁之路。
这本书里没有写那些成为富翁的秘诀，也不会因为读了 这本书就会成为理财专家。
但是至少能找到一条路，让你在理财之路上减少失败的概率，也因此能早日实现你的经济目标。
在这本书中，读者能够看到市场的流动，找出胜率更高的时机，培养果断投资的眼光。
当然了，在理财这一领域里没有完美答案。
市场总是在变化，我们要跟着市场变化来实现自身的进化。
这个任务就留给读者朋友自己吧。
　　我们经常执著于&ldquo;钱&rdquo;这种目标，而它实际上只是个手段而已。
我们经常会因此迷失，甚至失去&ldquo;家人&rdquo;这个真正的目标。
尤其是，那些目标定得很高的人，或者想挽回失败的人们，往往被钱束缚，过着不尽如人意的生活。
他们甚至因为对未来缺乏信心，而对家人疏忽了该付出的爱。
无论我们在理财中成功的时候，还是失败的时候，对于家人来说同样是重要的时期。
看看家里正在长大的孩子吧。
家人远比钱更重要。
有时候，投资失败会让你走很多弯路，那些本可以很轻松地走过去的路非要费上很多周折才能过去。
但是请你不要忘记，不论你走哪一条路，你一直是和你的家人一起走过去的。
钱可以再赚，但时间无法回头。
当你失去了家人，赚那么多钱又有什么用呢？
　　这本书的出版得到了很多人的帮助。
首先感谢韩国SC第一银行的PB顾客们，尹中在常务以及韩国SC第一银行的同僚们。
正是与他们的交流与谈话，成为了本书的基础。
还有，向Dasan Books的金善植代表及员工表示感谢。
还有向我的妻子熙贞&mdash;&mdash;一直以来都在我的身边陪伴着我、要与我白头偕老、与我永远相
爱的人生伴侣，我的儿子民锡&mdash;&mdash;让我感到自豪的、我人生中最好的礼物和疲劳恢复剂，
还有上天赐给我的又一个祝福&mdash;&mdash;女儿小芽表示感谢。
今天我的人生中所有的原动力都来自父母。
他们对我付出了全部却依然觉得不够多。
谨向我的父母献上我对他们的爱和尊敬。
　　最后我虔诚地向上帝表示感谢，赐给了我智慧和能力，帮助我写出了这本书。
　　2010年2月作者 崔秉熙
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内容概要

　　如果还没过上你期望的生活，只是因为你还没找到方法；
　　如果你现在生活得很不错，那你原本可以生活得更好。

　　钱不是万能的，没钱万万不能。

　　上班族金晓阳因为投资失败，生活陷入了困境，甚至失去了居住的房子，全家人不得不搬到了狭
小的地下室。
后来，机缘巧合，他认识了　资深人生规划师、理财师崔大友，崔大友向他透露了顶级理财师、投资
高手们绝不外传的7大理财秘密。
金晓阳在这7大秘密的帮助下，再战投资，重又攀上了人生的巅峰⋯⋯
　　亚洲顶级理财师告诉你，
　　只要找对方法，任何人都可以成功！

　　财富、事业，垂青那些热爱生活、愿意尝试的人！
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作者简介

　　崔秉熙：韩国顶尖级人生规划师、理财师，曾就职于长期信用银行、国民银行、HSBC等，为韩
国信息通信部、农协、三星生命、教保生命、ING生命、锦湖生命、东阳生命、Meritz
Fire等金融机关的VIP客户们讲解金融投资理念，其所著书籍《30年后，你拿什么养活自己》，风靡全
韩，狂销50多万册。
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章节摘录

　　财富管理大师的第一个教诲：投资看的不是眼光，是赢面　　那天金晓阳和崔大友在一起吃饭。
金晓阳突然对崔大友说出了他的心事。
　　&ldquo;小金的意思是说，你很难找出一只不错的股票？
&rdquo;　　&ldquo;是啊，每次都是苦恼选哪一只股票。
&rdquo;　　&ldquo;哦&hellip;&hellip;挑出来一只好的股票就能赢利，但是这种好股票不好挑出来，是
这意思不？
&rdquo;　　&ldquo;是啊，看似很简单&hellip;&hellip;实际上真觉得很难。
&rdquo;　　&ldquo;这倒让我想起以前的自己了&hellip;&hellip;我以前开始做PB的时候也有一段时期真
的感觉很累。
那个时候我也像小金一样，觉得只要找出不错的基金就能跑赢市场。
所以就拼了命研究怎么才能选出好的基金，努力持有那种所谓的好基金。
但是没想到越来越行不通。
到底是哪里出问题了呢？
&rdquo;　　&ldquo;&hellip;&hellip;是啊。
&rdquo;　　&ldquo;其实呢，我们的假设就是错的。
我们假设只要自己找出好的股票或者是基金就一定能够跑赢市场。
但是这个想法就像是我们从正面上对抗市场走势一样，否定了市场的流向、资金的流向是自然发生的
过程。
只要挑出好的基金就能跑赢市场，这是一个 多么大的错误呀。
我也是后来才知道的。
&rdquo;　　金晓阳静静地等待着崔大友说出下一句话。
　　&ldquo;我不是说没有必要下工夫去找好的公司、好的项目，而是说还有更重要的事情等着我们去
做。
那就是等待和选择时机。
你选择股票前是不是先要了解市场呢？
要是对于投资要有独特的、独立的原则，而且在选择优良股的时候也要求每个人有独立的观点，那么
为什么不能要求每个人在观察市场的时候也要有独立的视角呢？
&rdquo;　　&ldquo;崔哥说的话好像挺对&hellip;&hellip;但是有点儿找不到感觉呀。
&rdquo;　　&ldquo;你就把投资当成是概率游戏。
投资就是你承担风险，并以此为代价获得收益。
风险是指收益的不确定性或者是变动性。
也就是说，在投资这个领域里不存在&lsquo;确定的收益&rsquo;。
如果收益都能确定下来，那就不算是投资了。
我们不是&lsquo;挑选价格上涨的资产&rsquo;，更准确地来说是在&lsquo;挑选价格上涨概率较高的资
产&rsquo;。
我们在进行投资的时候，不是要选择好的股票吗？
这其实是可以看作我们在选择一个上涨可能性较大的股票，减少亏本的可能性。
你同意这一点吧？
&rdquo;　　&ldquo;是的。
投资是概率游戏，这种说法挺有意思呢。
我从没这么想过，但是我觉得这是正确的观点。
&rdquo;　　&ldquo;但是，还有一点很重要。
我们要挑选上涨可能性较大的时候决胜负，这样才能保证在市场上获得胜利。
这一点和选择一只好的股票同样重要，甚至比它更重要。
根据市场的状况，我们获胜的概率忽高忽低。
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想想看，如果从现在开始市场状况一直不好，那么市场上下跌的股票肯定比上涨的股票多 吧？
例如，股市大盘下跌的时候10只股票中8只在下跌，只有2只股票会上涨，那么我们选择正确的股票（
也就是选择上涨的那一只）的概率是20%。
相反，市场状况变好后，上涨的股票是8只，而下跌的股票是2只。
这个时候你选择正确的股票的概率一下子达到了80%。
同样的市场，不同的时期，给你带来不同的获胜概率。
聪明的投资者应该怎么做呢？
当然是在获胜概率80%的时候进行投资呗。
那你说说，如果获胜概率在20%的时候，也就是说失败概率在80%的时候应该怎么办呢？
&rdquo;　　&ldquo;当然是不进行投资了呗。
&rdquo;　　&ldquo;只有20%的获胜概率时，只要你没把握获得非常高的回报率，那么还是不要进行投
资为好。
如果一个人总是去做失败概率80%的游戏，那么其结果是非常显而易见的。
偶尔一次两次能够获胜，一旦这个游戏反复地进行下去，最后还是会输得很惨。
&rdquo;　　&ldquo;最后应该是会那样吧。
&rdquo;　　&ldquo;但是很多投资者都有一种奇怪的想法。
他们觉得即使是在获胜概率20%的时候也要获胜才行。
不管市场状况如何都能获胜才是真正会投资的人，这就是他们的错误认识。
这就像是你在扔硬币的时候希望它每次都出现同样的一面一样，毫无科学根据，也绝无可能实现。
不管多好的股票，都不可能脱离市场的大环境而特立独行。
总是无视市场的大环境，就会经常作出割肉甩卖的操作。
毛毛雨虽小，却会让人湿透。
有进攻的时候，就也有后退的时候&hellip;&hellip;&rdquo;　　&ldquo;是啊，休息也算一种投资吧。
&rdquo;　　&ldquo;对！
这个描述挺不错的。
还有你可以这么想。
股市下跌的时候不管是好的股票还是差的股票，大部分都会下跌。
反之，在股市上涨的时候不管是好的股票还是差的股票，大部分都在上涨。
与其在股市下跌的时候辛辛苦苦找出一只好股票投资，还不如在股市上涨的时候随便找一只差不多的
股票投资。
后者的获胜概率肯定比前者高吧。
总而言之呢，看整个市场环境比挑选优良股票更重要。
&rdquo;　　&ldquo;崔哥的话我明白了。
也就是说不管我找出的股票有多好，买入之前一定要先看看现在是不是买入的好时机，即，看现在的
获胜概率是高呢还是低呢。
这么看来&hellip;&hellip;我一直都以为只要挑好股票就不用担心别的问题，一定会获益。
原来我的投资观念有这么大的问题呢&hellip;&hellip;偶尔一次两次局部获益也无法挽回整体的亏损呢。
&rdquo;　　&ldquo;对。
只在乎挑选好的股票而疏忽对待市场环境，这就是散户们总是亏钱的原因之一。
&rdquo;　　金晓阳仔细地回想了一下崔大友的话。
投资是概率游戏。
既然这样，获胜概率高的时候把资金押在获胜概率高的那一侧就能获胜。
这才是正确的投资观念。
　　在投资领域，简单的经济学知识已经够用　　&ldquo;但是崔哥，您刚才说了每个人要有自己的独
特的视角看 待市场，这个我明白了。
但是为了正确地了解市场，应该怎么做呢？
&rdquo;　　&ldquo;当然是要对经济和金融现象有比较深入地理解吧。
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买股票也就是买企业的股票，也就是投资那家企业的收益&hellip;&hellip;企业在哪里运营，在哪里创造
收益呢？
那就是在经济体系内作出他们的企业运营。
企业绝不会游离于经济环境之外。
企业在什么样的经济、金融环境下进行运营，这一点非常重要。
连这都不去调查，而直接去选择股票，是本末倒置的做法。
&rdquo;　　金晓阳轻轻地点了一下头表示同意。
　　&ldquo;了解市场，发现市场的走势也就是观察经济的走势，并以此为基础来判断什么时候是获胜
概率较高的时候。
就像股市中存在上升周期和下跌周期，有买入的时机和卖出的时机，经济走势也会有一定的周期。
经济和金融指标的分析方法有点类似于股价走势分析。
股价走势是由很多人的心理和行动的结果来形成的模式和现象，经济现象也是一样的。
因此，我也认为读取经济状况走势是某种&lsquo;找出规律&rsquo;的工作。
&rdquo;　　&ldquo;找出&hellip;&hellip;规律？
&rdquo;　　&ldquo;对&hellip;&hellip;我们来假设一下。
经济不好&rarr;为了救活经济，政府和中央银行下调利率&rarr;经济开始恢复，物价上升&rarr;为了抑制
经济过热和通货膨胀，政府和中央银行上调利率&rarr;经济开始走下坡路&rarr;再次下调利
率&hellip;&hellip;这种循环模式可以说是一种发展规律吧？
&rdquo;　　&ldquo;哦&hellip;&hellip;&rdquo;　　&ldquo;当然了，经济走势并不会像上面说的那样简
单明了，让人一看就懂。
就像股价的影响因素有很多一样，对经济走势产生影 响的因素也非常多，如政府政策、利率、汇率、
物价、国际收支等等。
对这些因素的走势、动向应该如何作出解释呢？
其实是没有标准答案的。
但是反复出现的经济发展模式对我们理解经济走势是很有帮助的。
你越是能娴熟地运用过去的知识经验，那么你理解经济的幅度、深度和速度就越会发生质的提高。
如果你能正确判断市场走势，那么就可以抓住成功的机会而避开失败的时刻。
你可以从小盈大亏的泥潭中走出来，实现小亏大盈呢。
&rdquo;　　&ldquo;哦！
看来我得重新学习经济学了。
话说我上大学的时候辅修了经济学专业，但是自从大学毕业以后基本上没有好好复习过经济学知
识&hellip;&hellip;顶多也就是看看新闻报纸的经济财经版面吧。
&rdquo;　　&ldquo;其实谁都一样，呵呵。
现在也不晚，好好复习一下以前学过的知识吧。
&rdquo;　　&ldquo;但是崔哥&hellip;&hellip;我得学到什么程度才算合格呢？
你说我大学时学到的那些知识是不是有点儿不够呢？
&rdquo;　　&ldquo;哎呀，这个嘛&hellip;&hellip;当然了，知识水平越高，对你的帮助肯定也是越大的
。
不过呢，为了让你的投资获得成功，就没必要一定要求高水平的专业知识了。
实际上最重要的不是知识水平，而是看你如何有效地、灵活地运用你学到的知识。
实际上人们在投资上失败的原因并不是他们不知道投资原则或者说这些书本上的知识太难掌握。
&lsquo;找出好的股票和基金，长期、分散地进行投资。
&rsquo;这种原则谁都知道，但是很多人都无法坚守这些原则。
也就是说，并不是投资原则太难了 才会导致他们失败，而是他们没有坚守这些原则才会让他们失败的
。
&rdquo;　　&ldquo;对啊崔哥，对于散户来说，要坚持这些原则实在是太难了，简直就是一种负担。
贪婪慢慢地占据我们的内心&hellip;&hellip;思想斗争其实很累的。
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&rdquo;金晓阳有点儿调皮地接过了崔大友的话。
　　&ldquo;对经济和金融指数的理解也是一样的。
就拿我来说吧。
我虽然在做PB工作，但是实际上运用的知识并不是什么非常厉害的。
根据我的经验来看，与其学习新的技法，还不如把我们所学到的知识运用到投资上去。
知道和运用完全是两码事。
小金你也应该知道，我们国家的教育从传统上就是以背诵为主的方式。
基本上看你背得怎么样来决定你上哪个学校、进哪一家公司等等。
所以我们一直是更在乎死记硬背而不是想着怎么去运用我们学习的知识。
在大学不也是一样吗？
讨论式、案例分析式的授课方式很少，还是老师口头讲述的课堂陈述为主。
我不知道现在的大学生是什么样的，至少我们那个时候还是这种方法。
所以，大部分人虽然知道的知识很多，却不会运用那些知识。
他们只学会了怎么把知识装进脑袋里，却没有学会怎么去运用它们。
 &rdquo;　　&ldquo;对啊崔哥，我在上班的时候好像也很少用到大学时候学过的知识。
一开始上班的时候基本上每天都被前辈们挑出毛病。
他们那时候说得最多的话就是&lsquo;你上学时候都学什么了&rsquo;&hellip;&hellip;&rdquo;　　&ldquo;
嗯，话又说回来，投资和理财相关的知识也是一样的。
在 我看来，以我们的信息和知识水平，基本已经达到了投资和理财所需要的基础实力。
从今以后，小金你要更注重如何运用已经学会的知识。
在你想要把新的知识装进大脑之前，反复练习你现在已经学会的知识，把它们运用到投资中去。
不能学以致用的话，学它又有什么用呢。
最重要的不是有没有知识（当然也重要），而是看你能不能运用它。
&rdquo;　　&ldquo;我们要学的知识，基本上都已经学过了。
只是还没学会如何去运用它们。
&rdquo;金晓阳又一次调皮地说道。
这次他还把双手和下巴举得很高，就像是中世纪欧洲的骑士在宣读某个重要文件一样。
　　那天回家的路上，金晓阳想了很多很多。
回想起来，炒股失败的人中基本上没有几个人对经济大势有所了解。
对于选择股票头头是道，但是对经济环境却没有多少见解。
甚至那些所谓的投资专家们，他们虽然饱读炒股相关书籍，而且对技术分析和财务报表分析都有一家
之见，但是没有对经济环境予以足够的重视，最后同样走向失败&hellip;&hellip;他们失败的原因就是只
注重&ldquo;选择股票&rdquo;而没有关注另一个重要因素--&ldquo;经济因素&rdquo;。
即使他们能挑出好的股票，却不知道什么时候入市才最好。
　　回首自己的过去，金晓阳觉得自己也曾经是那样的。
对市场走势缺乏了解和认识，导致该买的时候不买，该卖的时候没卖。
市场的走势说白了也就是经济的走势，那么市场上发生了经济和金融事件的时候我是怎么应对的呢？
我有没有 自己的独特视角？
我有没有想过获益和亏损的概率呢？
原来，我一直自负地以为只要挑中好的股票就没问题，管它经济啊市场啊这些空洞的。
现在看来，那时候真是糊涂！
白忙活一场！
　　你不可不知的理财秘密　　●投资是概率游戏。
我们不是要挑选&ldquo;要上涨的股票&rdquo;，而是要去挑选&ldquo;上涨概率更高的股票&rdquo;。
一定要记住这一点，要时时刻刻地记住！
　　●更重要的是要找出恰当的时机，也就是判断该什么时候入市决战。
这一点比前面提到的&ldquo;挑选上涨概率更高的股票&rdquo;更重要。
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它能保证你在股市中生存下来。
股市大环境不好的时候大部分股票都在下跌，股市大环境好的时候大部分股票都在上涨。
那么，与其股市不好的时候挑选好的股票还不如股市好的时候随便找一个差不多的股票进行投资。
总而言之，市场走势的重要程度高于单个股票的重要程度。
　　●因为我们国家的教育方式，人们只学会了怎么把知识装进脑袋里，却没有学会怎么去运用它们
。
知道的知识很多，却不会运用它们去创造财富。
最重要的不是知识水平，而是知识的运用。
　　&hellip;&hellip;
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编辑推荐

　　1.《30年后，你拿什么养活自己》作者崔秉熙新超级力作！
向您揭开财富增长、人生成功的七大秘密！
　　2.亚洲顶级理财师告诉你，只要找对方法，任何人都可以成功！
财富、事业，垂青那些热爱生活、愿意尝试的人！
　　3.如果还没过上你期望的生活，只是因为你还没找到方法；如果你现在生活得很不错，那你原本
可以生活得更好。
　　4.不需30年，下一个10年，你就能创造人生的奇迹。
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